

Sitzung am: 03. April 2019	öffentlich	Top Nr.: 5	Amt/Sachbearbeiter: Touristinformation, C. Jäckels
----------------------------------	------------	---------------	---

Fortführung der Mitgliedschaft im Verein Schwarzwald Tourismus Kinzigtal e.V.

Sachvortrag:

Seit nunmehr bald drei Jahren übernimmt der Verein Schwarzwald Tourismus Kinzigtal e.V. die Aufgaben einer Inlandstourismusstelle für die Städte und Gemeinden Steinach, Haslach, Mühlbach, Hofstetten, Fischerbach, Gutach, Hornberg, Lauterbach, Fischerbach, Wolfach, Schiltach und Schenkenzell. In dieser Zeit hat das vierköpfige Team um Geschäftsführerin Isabella Schmider vieles auf den Weg gebracht, was den Tourismus in der Region nachhaltig prägen wird. In einem aufwändigen Prozess, der von der Bürgerbeteiligung, über die Beteiligung der Leistungsträger und Gastgeber, bis hin zu den Kommunen und deren Touristinfos, wurde ein neues Leitbild für die Ausgestaltung des Tourismus im Kinzigtal erarbeitet. Daraus abgeleitet wurden unter anderem ein Marketingkonzept und umzusetzende Maßnahmen, ein neues Erscheinungsbild für die Region (Corporate Design) und konkrete Maßnahmen.

Die Geschäftsstelle übernimmt darüber hinaus vereinbarungsgemäß für die Mitgliedsgemeinden administrative Aufgaben, wie die Vorhaltung und Pflege von Buchungs- und Informationssystemen und die vereinsweite Implementierung neuer z.B. einer neuen Software zur Erfassung und Abrechnung von Meldescheinen. Messeplanung und –durchführung, sowie die Lagerhaltung von ortsübergreifenden Prospekten, sowie Planung, Erstellung und Vertrieb eines gemeinsamen Gastgeberverzeichnisses und weiterer, z.T. verbundübergreifender Materialien gehören ebenfalls zum Aufgabengebiet des Vereins.

Alles in allem sind die beteiligten Städte und Gemeinden sehr zufrieden mit dem bisher Erreichten. In der Zukunft soll der Verein weiterhin an der konsequenten Umsetzung der Erkenntnisse aus dem Strategie- und Markenbildungsprozess arbeiten, zum Wohle der Region und zur Stärkung des Tourismus als Wirtschaftsfaktor im Vereinsgebiet.

Finanzielle Auswirkungen:

Gemäß der Beitragssatzung aus der Vereinssatzung vom 25. April 2017 beträgt die Umlage zur Finanzierung der Organisation 4.000 Euro Grundbeitrag zuzüglich 0,60 Euro je KONUS-pflichtiger Übernachtung. Basis für die Berechnung der Umlage in den Jahren 2020, 2021 und 2022 sind die KONUS-pflichtigen Übernachtungen des Jahres 2018. Der Jahresbeitrag für Schiltach wird demnach voraussichtlich 18.827,80 Euro zzgl. gesetzl. MwSt. pro Jahr betragen.

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat stimmt der Fortführung der Mitgliedschaft der Stadt Schiltach zum Schwarzwald Tourismus Kinzigtal e.V. nach Vereinssatzung vom 25. April 2017 zu.
2. Der Gemeinderat beschließt, die Umlage von 0,60 € je KONUS-pflichtiger Übernachtung für die Jahre 2020 bis 2022 fortzuführen. Die Umlage wird auf Grundlage der Übernachtungs-

zahlen aus dem Jahr 2018 für drei Jahre festgelegt.

3. Der Gemeinderat beschließt, den Schwarzwald Tourismus Kinzigtal e.V. wie folgt weiterhin zu beauftragen:

a. Die Stadt Schiltach beauftragt den Schwarzwald Tourismus Kinzigtal e.V. mit den Tätigkeiten einer Inlandtourismusstelle nach Maßgabe der Bestimmungen über den Vereinszweck in § 5 der Gründungssatzung als Erfüllung öffentlicher Aufgaben der Tourismusförderung als Bestandteil der Wirtschaftsförderung in Schiltach.

b. Die Beauftragung ist, unbeschadet einer unbedingten und unwiderruflichen (jedoch der ordentlichen Kündigung nach der Satzung unterliegenden) Mitgliedschaft unbefristet.